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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule Schwabstedt am  
06. Dezember 2010 im Hollbüllhuuser Krog in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 23.15 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christa Reese, Ramstedt 
2. Bürgermeister Hans Peter Lorenzen, Fresendelf 
3. Bürgermeister Frank Schäfer, Hude 
4. Bürgermeister Hans-Werner Petersen, Wisch 
5. Schulverbandsvertreter Kai Hensen, Schwabstedt 
6. Schulverbandsvertreter Matthias Thomsen, Schwabstedt 
7. Schulverbandsvertreter Andreas Thomsen, Schwabstedt 
8. Bürgermeister Tewes Vogelsang, Süderhöft 
9. Bürgermeister Hans-Hermann Salzwedel, Schwabstedt 
 
Außerdem sind anwesend: 
Schulleiter Jan Thiesen 
Heinrich Thomsen 
Heinz Clausen-Hansen 
Wolfgang Wilhelm (Billy) Wichmann 
Bernd Schubert, Schriftführer 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung und 
begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Ein-
wände erhoben. Die Schulverbandsvertretung ist beschlussfähig.  
Auf Antrag von Schulverbandsvorsteherin Christa Reese wird die Tagesordnung einstimmig wie 
folgt geändert: 
Der bisherige TOP 8 „Weiteres Vorgehen zum Mehrgenerationentreff“ wird von der Tagesordnung 
gestrichen. Die Tagesordnung wird um den neuen Punkt 3 „Wärmeversorgung der Schule“ erwei-
tert. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. Die Tagesordnung 
lautet somit wie folgt: 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 07.07.2010 
3. Wärmeversorgung der Schule 
4. Berichte der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
6. Abschluss eines neuen Vertrages zur Schülerbeförderung 
7. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
8. Erlass der Haushaltssatzung 2011 
Nicht öffentlich 
9. Personalangelegenheiten 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 9. Sitzung am 07.07.2010 
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
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3. Wärmeversorgung der Schule 
 
Nach einleitenden Worten durch Schulverbandsvorsteherin Reese teilt Heinz Clausen-Hansen mit, 
dass die Fa. MT-Energie den Bau der Biogasanlage nicht für 2011 zusichern kann. Somit kann der 
geplante Anschluss der Schule an die Biogasanlage nicht gewährleistet werden. 
Aus Sicht der Schulverbandsversammlung besteht derzeit kein akuter Handlungsbedarf, auch 
wenn die bestehende Heizungsanlage sanierungsbedürftig ist. Die Entwicklung in Sachen Biogas-
anlage soll daher vorerst abgewartet werden.  
 
 
4. Berichte der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
 
Schulleiter Jan Thiesen berichtet über folgende Angelegenheiten: 

• 26.08.2010 - Einschulung mit anschließender Feier 
• 15.09.2010 - Sprachstandserhebung im Kindergarten für das Schuljahr 2011/12 
• 20.09.2010 - Schulelternbeiratsvorstand 
• 21.09.2010 - Jahreshauptversammlung 
• 26.09.2010 - Waffelverkauf des Fördervereins beim Bauernmarkt 
• 29.09.2010 - Aktive Einweihung der Sporthalle  
• 01.10.2010 - Einführung eines gesunden Schulfrühstücks. Dieses wird künftig jeden Monat 

stattfinden. 
• 28.10.2010 - Reformationsgottesdienst  
• Die Schule hat viele kleine Spielgeräte für insgesamt rd. 800 € gekauft. Der Förderverein hat 

sich mit 50 % an den Kosten beteiligt. Der Restbetrag konnte durch die Erlöse beim Kinderfest 
und einer Straßensammlung finanziert werden.  

• 2 Kinder erhalten eine Schulbegleitung. 
• Die Schule wird derzeit von 96 Kindern besucht, darunter 28 Erstklässler. Im Schuljahr 

2011/12 werden 18 Kinder eingeschult. Insgesamt besuchen dann 89 Kinder die Schule. 
• 24.11.2010: Die Schule hat eine Theatervorstellung in Schleswig besucht. Die Fahrtkosten hat 

der Förderverein übernommen. 
• 03.12.2010 - Weihnachtsmarkt 
• 21.12.2010 - Weihnachtsaufführung im Rantrumer Dörpshuus 
• Die Hausaufgabenhilfe wird derzeit nur mäßig in Anspruch genommen. Dies liegt zum einen 

an einer sehr guten Lehrerstundenverteilung im aktuellen Schuljahr und zum anderen an 
mangelnden Busverbindungen in den Nachmittagsstunden. Vielleicht besteht die Möglichkeit, 
den Gemeindebus zu nutzen. Vorab gilt es zu klären, ob dieser zur benötigten Zeit bereits re-
gelmäßig genutzt wird. Sollte dies nicht der Fall sein, müsste ein geeigneter Fahrer gefunden 
werden. 

 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese berichtet über folgende Angelegenheiten: 

• Ein neuer Rasenmähertraktor wurde angeschafft. 
• In der Schule wurden 48 Rauchmelder installiert. 
• Die Zuschussfrage in Sachen Hausaufgabenbetreuung ist noch nicht abschließend geklärt. 

Eine schriftliche Antwort des Kreises steht noch aus. 
• Der Mehrgenerationentreff wurde zwischenzeitlich vom Kreis genehmigt. Eine Entscheidung 

des Landesamtes für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räume steht noch aus.  
• Die Spachtelarbeiten in der Sporthalle sind abgeschlossen. Es fehlen noch die Malerarbei-

ten. 
• Schüler/innen der Hermann-Tast-Schule trainieren derzeit Volleyball in der Schulsporthalle. 
• Schulverbandsvorsteherin Reese bedankt sich bei Andreas Thomsen für seine 9-jährige Tä-

tigkeit im Förderverein. Dem gesamten Förderverein dankt sie für die sehr gute Unterstüt-
zung. 

• Folgende Sitzungstermine des Schulverbandes hat die Verwaltung für das kommende Jahr 
vorgesehen: 01.03.; 17.05. und 08.11.2011 
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• Im Namen aller Schulverbandsvertreter bedankt sich Schulverbandsvorsteherin Reese bei der 
Schule für die Ausrichtung des Weihnachtsmarktes am 03.12.2010.  

 
 
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
 
Auf Anfrage von Frank Schäfer teilt Schulverbandsvorsteherin Reese mit, dass das neue Reini-
gungsgerät über die Mehrzweckhalle und nicht über den Schulverband angeschafft wurde. Das 
alte Gerät wurde in diesem Zusammenhang entsprechend in Zahlung gegeben.  
 
 
6. Abschluss eines neuen Vertrages zur Schülerbeförderung 
 
Ein Entwurf des neuen Vertrages liegt allen Sitzungsteilnehmern vor. Nach Sachvortrag durch 
Verw.-Ang. Schubert beschließt die Schulverbandsversammlung sodann einstimmig, dem Ver-
tragsentwurf in der vorliegenden Form zuzustimmen.  
 
 
7. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
 
Eine Übersicht zu den über- und außerplanmäßigen Ausgaben liegt allen Schulverbandsmitglie-
dern vor. Diese wird von Verw.-Ang. Schubert erläutert. Die Schulverbandsversammlung be-
schließt sodann einstimmig, die über- und außerplanmäßigen Ausgaben des Verwaltungshaushal-
tes in Höhe von 3.750,01 € sowie des Vermögenshaushaltes in Höhe von 28.608,75 € zu geneh-
migen. 
 
 
8. Erlass der Haushaltssatzung 2011 
 
Der Entwurf der Haushaltssatzung liegt allen Sitzungsteilnehmern vor. Schulverbandsvorsteherin 
Reese verliest die Haushaltssatzung. Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig folgende 
Haushaltssatzung zu erlassen: 
Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2011 wird im Ergebnisplan mit einem Gesamtbetrag der 
Erträge auf 195.100 € und mit einem Gesamtbetrag der Aufwendungen auf 178.400 € festgesetzt. 
Der Finanzplan wird mit einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus laufender Verwaltungstätig-
keit auf 194.100 € festgesetzt. Der Gesamtbetrag der Auszahlungen aus laufender Verwaltungstä-
tigkeit wird auf 170.000 € festgesetzt. Der Gesamtbetrag der Einzahlungen aus der Investitionstä-
tigkeit und der Finanzierungstätigkeit wird auf 23.300 € festgesetzt. Der Gesamtbetrag der Auszah-
lungen aus der Investitionstätigkeit und der Finanzierungstätigkeit wird auf 58.300 € festgesetzt. 
Die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen wird auf 2,44 Stellen festgesetzt. 
Die Schulverbandsumlage für die Grundschule beträgt 170.600 € und wird wie folgt verteilt: 

Gemeinde Fresendelf    9.222 € 
Gemeinde Hude  17.784 € 
Gemeinde Ramstedt  34.910 € 
Gemeinde Schwabstedt 96.168 € 
Gemeinde Süderhöft           0 € 
Gemeinde Wisch  12.516 € 

 
 
Mit Ausnahme von Wolfgang Wilhelm (Billy) Wichmann, der im Rahmen einer Personalan-
gelegenheit gehört werden soll, verlassen die Zuhörer den Sitzungssaal. 
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Nicht öffentlich  
 
9. Personalangelegenheiten 
 
… 
 
 
Die Schulverbandsvorsteherin stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die Beschlüsse bekannt. 
 
Im Namen der gesamten Schulverbandsversammlung bedankt sich Schulverbandsvertreter Hans-
Hermann Salzwedel abschließend bei Schulverbandvorsteherin Christa Reese für die geleistete 
Arbeit zum Wohle der Kinder im Jahr 2010 und überreicht ihr ein Präsent. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, bedankt sich Schulverbandsvorsteherin Reese bei 
allen Mitgliedern für das Präsent und für die rege Mitarbeit im Jahr 2010. Sie schließt die Sitzung 
um 23.15 Uhr. 
 
 
Schulverbandsvorsteherin    Schriftführer 


